

ADVIERTE AMLO

**Enviará  
nota  
diplomática  
a EU por  
financiar  
oposidores.**

ES “INTERVENCIONISMO”, SEÑALA

# AMLO enviará nota diplomática a EU por ‘financiar a opositores’

López Obrador acusa a la Casa Blanca de hacer “politiquería ramplona, de tirar la piedra y esconder la mano”; “¿qué no saben la labor de Claudio X. González?”, dice

**Gobierno de EU tiene gente muy decente, pero hay otros halcones, sostiene**

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que antes de concluir su mandato enviará, nuevamente, una nota diplomática al gobierno de Estados Unidos por financiar a la asociación fundada por el empresario Claudio X. González, a quien considera como opositor a su gobierno.

“Sí, va a haber ya (una nota diplomática) antes de que yo termine, porque ya es colmo, porque ya llevo como un año diciéndoselos aquí y se hacen como que no escuchan. Nada más quiero saber qué información se tiene sobre esto, y mandar una nota. Porque, además, no sólo es por México, seguro esto lo están haciendo en otros países, financiando a opositores, y es una mala costumbre”, sostuvo.

Cuestionó si la Unión Americana no tiene conocimiento de quién es el empresario, al que ha acusado de aportar dinero a la campaña en su contra, difundida en redes socia-

les, bajo el adjetivo de “narcopresidente”, además de ser promotor de la candidatura presidencial de la oposición, bajo la figura de Xóchitl Gálvez.

“La nota va a ser en buenos términos, en términos diplomáticos, puntualizando de que eso no es correcto. ¿Qué no saben la labor de Claudio X. González?”, remarcó.

Insistió en que es una práctica que Estados Unidos ya debe dejar de lado.

El financiamiento al que hace referencia el Ejecutivo se realiza a través del Departamento de Estado. Éste da financiamiento a la asociación Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, que en el pasado sexenio también documentó irregularidades. En 2021, el mandatario emitió la primera tarjeta informativa y no se ha atendido su petición.

“Ya es el colmo que un gobierno amigo, vecino, está financiando a un grupo opositor a un gobierno legal, legítimo. ¿Cómo se le llama

a eso? Intervencionismo”, subrayó.

“Y es hasta de mal gusto; desde luego, contrario a la ética y a la urbanidad política. ¿Cómo es que por un lado se mantienen buenas relaciones, hay cooperación y, al mismo tiempo, se les entrega dinero a opositores para calumniar? ¿Por qué esa politiquería tan ramplona de tirar la piedra y esconder la mano? ¿Por qué ese doble discurso, esa doble moral? ¿Por qué esa hipocresía? ¿No les parece que eso debe desaparecer como política en el mundo?”, cuestionó.

A pesar de que ha sostenido diversas reuniones con funcionarios de Estados Unidos, ha afirmado que nunca ha tratado este tema de forma directa.

El mandatario advirtió que hará público en su conferencia el financiamiento que recibe la asociación.

“Se va a dar a conocer lo que recibe del gobierno de Estados Unidos Claudio X González. Creo que mañana o pasado”, adelantó.

En 2021, cuando hizo el primer



señalamiento, López Obrador afirmó que la organización había recibido 1.8 millones de dólares desde 2018.

“Sí, y además es una violación flagrante a la Constitución, a nuestra soberanía. No pueden gobiernos extranjeros estar financiando opositores y los opositores no deben estar recibiendo dinero de extranjeros”, indicó.

No es la primera vez que se confronta con el Departamento de Estado, al cual también ha criticado por emitir críticas al gobierno de México a través de los informes sobre derechos humanos, como en abril pasado, en el que señalaba que “en México no hubo cambios significativos en la situación de derechos humanos”.

El reporte señaló que el año pasado en el país se registraron “casos creíbles de asesinatos arbitrarios, extrajudiciales, desapariciones forzadas, tortura cruel o inhumana, tratamientos degradantes o castigos por parte de las fuerzas de seguridad”.

López Obrador insistió en que este tipo de prácticas los hace “mal vistos”, aunque “no se puede generalizar”.

“Son las cúpulas que aplican estas políticas. Hay gente, incluso en el gobierno, muy decente, muy respetuosos, pero hay otros, *halcones*, autoritarios”, soltó.

Agregó que en la Cámara de Representantes se ha afirmado que se podría invadir a México para detener a los narcotraficantes que consideran terroristas.

*“Ya es colmo, porque ya llevo como un año diciéndoselos aquí y se hacen como que no escuchan”*

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** Presidente de México

## FOCOS

**Un antecedente.** No es la primera vez que AMLO se confronta con el Departamento de Estado, al cual también ha criticado por los informes sobre los derechos humanos en México.

**Los hechos.** Un reporte de abril señaló que en 2023 hubo “casos creíbles de asesinatos arbitrarios, extrajudiciales, desapariciones forzadas, tortura cruel o inhumana, tratamientos degradantes de las fuerzas de seguridad”.





**Anuncio.** El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer.

